

---

Renvoi au comité de l'examen des comptes de l'état remis au bureau de comptabilité par les commissaires, en annexe de la séance du 28 floréal an II (17 mai 1794)

---

**Citer ce document / Cite this document :**

Renvoi au comité de l'examen des comptes de l'état remis au bureau de comptabilité par les commissaires, en annexe de la séance du 28 floréal an II (17 mai 1794). In: Tome XC - Du 14 floréal au 6 prairial An II (3 mai au 25 mai 1794) p. 421;

[https://www.persee.fr/doc/arcpa\\_0000-0000\\_1972\\_num\\_90\\_1\\_27064\\_t1\\_0421\\_0000\\_9](https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1972_num_90_1_27064_t1_0421_0000_9)

---

Fichier pdf généré le 30/03/2022

toujours poursuivi les patriotes; mais la Convention nous en dédommagera en déclarant que notre commune avait bien mérité de la patrie.

12°) La fin du mois dernier fut remarquable pour notre commune; tous les habitants s'assemblèrent pour délibérer sur le culte et sur les prêtres; il fut arrêté à l'unanimité qu'il n'y aurait plus de culte public et que nous nous passerions de curés et de vicaires. Nous avons banni pour jamais les ministres fanatiques du culte exclusif qui prêchait la discorde au nom du Dieu de paix, aveuglément soumis aux papes et aux rois, espèces d'esclaves volontaires qui ont fait plus de tyrans que les tyrans n'ont fait d'esclaves forcés; voilà notre fanatisme!

13°) La nouvelle de la glorieuse prise de Toulon fut célébrée par notre commune par une fête civique, et une souscription fut ouverte pour donner un prix à ceux de nos frères d'armes qui s'y étaient le plus distingués.

Aux premiers cris des besoins de la République pour les canons et la mitraille, nous nous sommes empressés de faire partir de suite nos cloches et tous les fers de nos églises; les cloches de la superstition et l'argenterie de nos temples ont pris le chemin de la monnaie.

Enfin dans la famine qui nous désole depuis 3 mois, réduits à 1/2 livre de pain par individu, manquant même de cette 1/2 livre depuis un mois, mangeant une espèce de pain fait de farine de gland et de racine de fougère, fouillant les prés pour chercher quelques plantes alimentaires, notre peuple a montré dans cette déplorable extrémité une patience admirable. On a entendu des plaintes mais point de murmures, les propriétés ont été respectées, les assemblées, la Société populaire ont été fréquentées comme à l'ordinaire; le peuple affamé allait y entendre les nouvelles et lorsqu'il y en avait d'heureuses, on voyait un rayon de joie briller sur ces visages pâlis et défigurés par la faim; voilà notre égoïsme!

Oui, sans doute, Citoyens, il y a eu parmi nous des aristocrates, des fanatiques et des égoïstes. Hé! où n'y en a-t-il pas! Mais quelle noirceur d'imputer à toute une commune ce qui n'est que le vice de quelques particuliers dont la plupart ont fui ou sont en état d'arrestation, et d'employer cette calomnie pour nous priver d'un district absolument nécessaire à notre position géographique.

Il faut avouer pourtant que ce district est très mal composé pour le territoire, tandis qu'il était si aisé de le bien organiser. Il s'étend en long dans un vallon étroit qui ne produit que du bois, du fourrage, un peu de vin et quelques noix et châtaignes, de sorte que nos ressources pour les subsistances sont absolument nulles. Cependant nous sommes environnés de cantons et de communes fertiles qui avaient coutume avant la révolution d'approvisionner nos marchés, et dont les nombreux habitants ont avec St-Geniès des relations nécessaires de commerce.

Pour bien faire notre district, il suffisait de prendre une carte du département, de poser sur notre commune la pointe d'un compas, en lui donnant l'ouverture prescrite par la loi, et de tracer un cercle qui aurait englobé tous les cantons nécessaires à nos subsistances.

Il serait temps de corriger les abus qui se sont glissés dans la division territoriale de la France après les services immenses rendus à la Répu-

blique par la Convention nationale, après les succès éclatants qui ont été le résultat des mesures vigoureuses du Comité de salut public, après l'affermissement du gouvernement produit par la découverte et par la punition des plus horribles des conspirations; la Convention nationale doit, selon l'expression de St-Just, *oser faire tout le bien possible*, elle n'éprouvera aucune contradiction. S. et F.»

HYGONNET, TALON, FEGURIET, RAMOINT, MICHEL, CHAUME, SERRE, JOLY, BONNATERRE, CONQUET, BOUQUAYROL, SIRRE, PESTRE, ROGERY, JULIEN [et 2 signatures illisibles].

Renvoyé au Comité de division (1).

## 60

On renvoie au Comité de salut public une lettre dans laquelle on demande la déportation des ci-devant religieuses (2).

## 61

[Les commissaires de la comptabilité nationale, au présid. de la Conv.; 17 flor II] (3).

« Citoyen président,

Nous te prévenons que nous avons adressé aujourd'hui au Comité de l'examen des Comptes l'état de ceux remis au bureau de comptabilité depuis le 1<sup>er</sup> jusqu'au 15 de ce mois ».

COLLIAT, VACHER, CLÉMENT, JOINVILLE, LAMERLIÈRE, PERCHET-CUNERY, BOBY LACHAPPELLE, MICHELIN, RAMOND, LEDÉE.

Renvoyé au Comité de l'examen des comptes (4).

## 62

La Société populaire d'Huningue, département du Haut-Rhin annonce que le nommé Delarue, ci-devant moine et noble, a été arrêté et incarcéré à Langres, en vertu d'un arrêté du représentant du peuple Fousseidoire; et que depuis cette arrestation, la commune d'Huningue jouit d'une parfaite tranquillité, surtout depuis l'épuration des autorités constituées (5).

## 63

[Le c<sup>h</sup> Bertrand, à la Conv.; St-Girons, s.d.] (6).

« Législateurs,

Vos sages décrets relativement au divorce ont assurément prévu tous les cas, mais il se pré-

(1) Mention marginale datée du 28 flor. et signée Danjou.

(2) *J. Sablier*, n° 1324.

(3) *AF*<sup>II</sup> 21<sup>B</sup>, pl. 169, p. 27.

(4) Mention marginale datée du 28 flor. et signée Danjou.

(5) *J. Lois*, n° 597; *J. Matin*, n° 696.

(6) *D III* 20, doss. 39, p. 1.